

LAWERDAD OBRERA

NOVIEMBRE, 1969. BARCELONA. PORTAVOZ DE LAS COMISIONES OBRERAS DE CATALUÑA. Nº 4. Precio, 5 pesetas.

RESOLUCION DE LA VI REUNION NACIONAL DE LAS COMISIONES OBRERAS DE CATALUÑA.

Con asistencia de amplias delegaciones locales y comarcales de las Cemisio nes Obreras de Cataluña, integradas por representantes del Textil, Metal, Construcción, Banca, RENFE, Seguros, Minería, Sanidad, Químicas, Diversos y Comimisiones Obreras Juveniles, ha tenido lugar la VI Reúnión Nacional. El curso de la reunión se ha caracterizado por un amplio análisis de la situación, valorando y confirmando al mismo tiempo los importantes avances logrados en el desarrollo de la organización y la lucha de los trabajadores por sus reivindicaciones y derechos.

La reunión ha puesto de relieve la gran eficacia del papel jugado por las Comissones Obreras en el desempcño de su función orientadora y en el cumplimiento de su deber a la cabeza de la lucha del Movimiento Obrero, desarrollan do su influencia y prestigio entre los trabajadores, confirmándose como la fúerza fundamental en la Aucha contra la explotación capitalista y en la marcha hacia la liquidación de la dictadura.

La VI Reunión ha reafirmado, una vez más, con la suficiente fuerza la impor tancia que tienen para la movilización y la lucha de los trabajadores, la utilización de las posibilidades legales y su conjugación con la actividad y la lucha ilegal. Se ha constatado cómo en las empresas, ramos y localidades en las que se ha sabido utilizar el mínimo de posibilidades que la situación ofre ce para plantear las reivindicaciones obreras apoyandose en los cargos sindicales honrados y fieles a los trabajadores y otras formas útiles, el desarrollo de la lucha y la unidad se han reforzado. En este sentido han tenido lugar acciones importantes de la clase obrera, entre las que destacan la comar ca del Bajo Llobregat, Tarrasa, Sabadell, CIDESA y la Central Nuclear de Bandellós.

En el período que media entre la V y la VI Reunión Nacional, más de un centenar de empresas de Cataluña han participado de forma total o parcial en luchas mediante la disminución del rendimiento, la negativa a trabajar horas extras, paros, ocupación de empresas y huelgas coordinadas, en las que los trabajadores han continuado haciendo saltar la congelación salarial y han impues to mejoras hasta de un 33 % de aumento.

Se comprueba de manera evidente cómo los trabajadores hacen suyas las justas orientaciones que se desprenden del análisis y planteamientos de las Comisiones Obreras.

La Reunión consideró la necesidad de impulsar la puesta en marcha de los convenios colectivos como un medio que posibilite la ampliación del marco de la lucha a partir de cada empresa, arrancándolos de las manos de los burócratas verticalistas y llevándolos por el camino de las negociaciones oficiosas directamente con las empresas, marginando la intervención de dichos burócratas y elementos serviles, que privan la participación obrera en la discusión de sus derechos. Los trabajadores no deben caer en las redes de los "Convenios provinciales e Inter-provinciales", los cuales se elaboran sin su participación

y sin tenerles informados de la marcha de las deliberaciomes. Para que los convenios sean un medio de movilización y lucha por alcanzar los derechos de los explotados, han de ser elaborados por los mismos trabajadores y respalda dos por la acción en cada empresa, lucha que ha de ir coordinándose al nivel local, comarcal, provincial, etc., Los convenios que descansan en las manos de unos hombres designados a dedo que no escuchan la voz de la clase obrera, ter: minan siendo una burla, ya que giran en torno a las disposiciones gubernamen tales. Sólo cuando en cada centro de trabajo, los obreros elaboran sus plata formas reivindicativas, son informados de manera periódica de la marcha de las deliberaciones, de los obstáculos y resistencia que la empresa opone; cu ando se celebran asambleas en las que los trabajadores participan dando su apoyo y respaldo con la lucha, éstos obtienen mejoras importantes y fortalecen su unidad. Las victorias de Siemens, de AEG INDUSTRIAL y del Metal de Ta rrasa así lo confirman. Y esas victorias parciales refuerzan la unidad, combaten el capitalismo, enfrentándose los trabajadores directamente a partir del centro de explotación, la fábrica, y se crean las condiciones para la lucha más elevada y radical.

UNIDAD Y REPRESENTATIVIDAD EN EL MOVIMIENTO OBRERO.

Ante la carencia de un sindicato de clase y representativo capaz de agrupar a los trabajadores, fue abriendose paso la idea de organizarse para la de fensa de sus reivindicaciones y derechos. Después de un largo y dificil perío do de desarrollo de la lucha obrera surgen las Comisiones, como formas nuevas de unidad y coordinación de los propios trabajadores. En esta lucha compleja, haciendo causa común se encuadran trabajadores de la más diversa condición filosófica, política, religiosa y sin ninguna definición o matiz, salvo la de defender sus derechos y reivindicaciones luchando contra la explotación y opre sión capitalista y por la emancipación de nuestra clase. La gran influencia y prestigio alcanzado por las Comisiones Obreras queda patente a lo largo de estos años, y ello es fruto de la justa orientación, del sacrificio de su lucha al nivel de las empresas, de las acciones coordinadas al plano local, provincial y nacional, llevando la iniciativa y encabezando las acciones del Nuevo Movimiento Obrero. Hoy nos encontramos, como consecuencia de años de esfuerzos aplicando una justa orientación, con un movimiento obrero amplio y di verso que marcha en la linea que las Comisiones defiende.

Es claro que un movimiento tam diverso ideológicamente lleve en su seno tensiones sobre los diversos enfoques a dar a la lucha, por lo que su avance depende de los objetivos que se fije y de sus procedimientos, los cuales ha brán de ser aceptados por las diversas tendencias, y sobre todo que puedan ser comprendidos por la gran mayoría de la clase trabajadora.

Hoy exister en nuestro país un descontento generalizado que se traduce en acciones de lucha cada vez más amplias y que encierra un gran potencial revolucionario que debe desarrollarse en acciones más importantes aún y generalizadas. La mejor manera de avanzar es el planteamiento de las reivindicaciones económicas unidas a las más sentidas en lo social y en lo político.

El fortalecimiento y extensión de las Comisiones Obreras, el desarrollo de la lucha viene dado por los planteamientos que parten desde objetivos mínimos asequibles a la gran masa de trabajadores, que los harán suyos y lucharán por ellos. En este proceso se va elevando la conciencia de clase y se va pasando de las reivindicaciones mínimas e inmediatas a las genarales, entrelazándose la lucha reivindicativa con la lucha política por las libertades de expresión, reunión y asociación; se refuerza la unidad y la organización y se crean las condiciones más favorables, más elevadas, que llevarán a la liquidación de la dictadura y a la acción radical por la emancipación de muestra clase. Creemos que este planteamiento está de acuerdo con las ideas que culminaron con la de claración de principios de las Comisiones Obreras, aceptada por todos y que consideramos plenamente en vigor.

LA UNIDAD OBRERA DEPENDE DE LA PARTICIPACION DE LA MASA.

No en todas las zonas o ciudades, el desarrollo de las Comisiones Obreras ha seguido el mismo proceso. En ocasiones, Comisiones Obreras ha quedado en el marco de una suma de militantes de diversas ideologías, los cuales no han podido o no han sabido pasar de su fase inicial a la creación de auténticas Comisiones Obreras representivas de la totalidad o de la mayoría de los trabajadores de aquel lugar

Reducidos a minorías sectarias, han caido en enfrentemientos que sólo pueden acabar en la medida en que los que se proponen desarrollar el Movimiento Obre ro busquen formas que faciliten la amplia participación de los trabajadores, como es nuestro deber. Participación que ha de darse en la discusión de sus problemas a partiz de cada centro de trabajo, eligiendo en asambleas abiertas a los compañeros que consideren más capaces de defender sus intereses. Es necesario que todos los dirigentes de Comisiones Obreras realicen una labor pública y abierta, participando y promoviendo asambleas en las empresas y a todos los niveles, teniendo presente conjugar la lucha por las reivindicaciones económicas zon la Eucha por los derechos políticos. No tener en cuenta los dos aspectos, o el abandono de uno de ellos llevaría a una pérdida de perspectivas, a un desgaste o aislamiento de los órganos dirigentes, haciendo más dificil o ineficaz la labor de unidad.

LA UNTDAD DEL MOVIMIENTO OBRERO COMO BASE DE LAS COMISIONES OBRERAS. LAS TENSIONES INTERNAS Y LAS DIVERSAS SIGLAS.

Las Comisiones Obreras se han confirmado hoy como la fuerza findamental por suorganización, su actividad y su lucha, que las define como tales ante los ojos de la clase obrera y del pueblo. No se, pues, ningún regalo gratúito la audiencia y el paso que las mismas tienen hoy en nuestro país; la lucha consecuente y el sacrificio de se hombres son evidentes. Las tensiones que se expresan en su seno por las diversas corrientes de opinión deben solventarse por la decisión de la mayoría de los trabajadores, y sobre todo por la lucha; pues cometeríamos un serio error, que los trabajadores no nos perdonarían, si nos empecinásemos en largas discusiones estériles librando una guerra en las Comisiones para derimir las diferencias ideológicas o políticas, convirtiendolas en club de charlatanería, restringiendo el desarrollo de la lucha y de la democracia obrera. Sería una discusión entre muros, de la que estaría ausente la gran masa de explotados, que tiene perfecto derecho de enjuiciar nuestra forma de comportarnos. Discutir lo necesario entre muchos para impulsar la lucha No discutir mucho entre pocos para frenarla".

El movimiento obrero en lucha, hoy rebasa el marco de las estructuras de las Comisiones Obreras; por lo que no es posible pensar que su fuerza real se halla toda encuadrada. Las orientaciones de las Comisiones Obreras llegan por infinidad de medios a los trabajadores. Su plataforma reivindicativa encarna en la conciencia de la clase obrera, y en infinidad de empresas y centros de trabajo, los trabajadores se autoorganizan y luchan sin estar en relación directa con sus estructuras. Es necesario ver todo el movimiento ibrero en relación con su amplitud y buscar las formas de concatenación para irlo uniendo. En ocasiones, una empresa se incorpora a la luha a través de una simple relación, que sirve como vehículo de orientación.

Existen otros grupos, siglas o personas que son reticentes a su integración en las Comisiones Obreras. Es necesario el mantenimiento de una estrecha relación y un trabajo de acercamiento en la búsqueda de marchar unidos, sobre la base de la coincidencia y de acuerdos, por mínimos que sean; pero respetando su voluntados integrarse o no em las Comisiones Obreras. Pero se ha de cuidar no caer en la tentación de equipararnos a una sigla más, ya que hay quienes no ce san de plantear que "como el nombre no es lo que importa, vamos a llamarnos de otra manera", rompiendo así la ejemplar trayectoria unitaria de lucha de las Comisiones Obreras.

La agudización de la situación, el clima de permanente tensión determinado por la lucha, en una sociedad en convulsión como la nuestra, hay que ver las formas diversas de lucha que puedan adoptarse en cada momento en una u otra empresa; pero sin renunciar a las Comisiones Obreras. Pues la represión y las dificultades hacen que los propios trabajadores se autoorganicen sin adoptar nombre alguno, y estas formas que surgen es importante tenerlas en cuenta para que las Comisiones ayuden a su desarrollo; pues lo importante es la lucha.

Pero no debemos caer en el error de grupitos "altamente politizados" que se aislan de la gran masa; revolucionarios verbales que se pasan el tiempo repitiendo slogans, que hablan de revolución sobre el papel, sin hacer nada favorable a ella; "revolucionarios" que desertan y abandonan a los trabajadores a la hora de la acción. Pretenden no dar la cara y que nos autoliquidemos. Todo ello es comprensible si tenemos en cuenta que la unidad de los trabajadores y la conquista del sindicato de clase sería, no sólo la liquidación de la dice u

tadura, sino un paso decisivo para liberarse los trabajadores de la explotación capitalista y marchar por el camino de la emancipación total de nuestra desa LA PARTICIPACION DE LAS MASAS Y LA UTILIZACION DE LAS POSIBILIDADES LEGALES.

¿Es posible realizar la unidad de la clase obrera por la bese? Ello es posible participando directamente los trabajadores en la discusión de sus problemas, en la elaboración detallada de sus reivindicaciones y eligiendo democráticamente a sus representantes. Hay muchos ejemplos que lo confirman así. En las condiciones actuales de nuestro país, la manera más eficaz para organizar se, consolidar y extender las Comisiones Obreras es hacer avanzar la lucha, sobre la base de la elaboración razonada y detallada da las plataformas reivindicativas y la utilización de las posibilidades legales, conjugadas con las formas de lucha ilegal. Los convenios colectivos son un medio de discusión en el que deben participar la totalidad o la mayoría de los trabajadores, que eligirán sus propias comisiones de convenio que posibilitarán la celebración de asambleas y la oportunidad de coordinación de amplias masas de trabajadores.

Así, en la acción de cada día, defendiendo a los trabajadores y fundidos con ellos en la lucha, haciendo frente a las dificultades es como surge la unidad, que se fortalece y desarrolla ampliamente a partir de la base; se consolidan las Comisiones Obreras, reforzando cada vez más su personalidad y surgen los dirigentes obreros realmente representativos.

-=0=-

SOLIDARIDAD Y LUCHA CONTRA LA REPRESION.

Incapaz la dictadura de resolver los graves problemas que su política ha lle vado al país, recurre a la represión contra los mejores hombres y mujeres del pueblo en el vano intento de parar al empuje democrático de la lucha de los obreros, campesinos, estudiantes y otras capas avanzadas de la sociedad.

En su intento por sobrevivir, la dictadura detiene, tortura, procesa y encarcela a los hobres y mujeres más abnegados de la sociedad, que luchan por una vida mejor para todos los explotados.

La dictadura opresora y reaccionaria se ensaña con los combatientes por la libertad de núestro pueblo. Para imponer y acentuar la explotación de los tra bajadores, les condena a monstruosas penas y les niega la libertad condicional, a la que tienen pleno derecho, según las leyes vigentes, que rigen desde principios de siglo. Los condenados por delitos comunes se benefician de ella, y sin embargo, los presos sociales y políticos están obligados a cumplir la totalidad de las inicuas condenas impuestas. La venganza indica debilidad del régimen; su miedo y su odio, al mismo tiempo, a todo lo que signifique luchar por la libertad, la Democracia y la emancipación de todo el pueblo.

Mas cuando la clase obrera lucha, cuando un pueblo lucha por la libertad no repara en sacrificios y continúa firme en el combate hasta alcanzar la victoria final. En este duro combate de cada día no falta la solidaridad activa de los trabajadores y del pueblo hacia las víctimas de la represión; solidaridad que se manifiesta mediante la ayuda material y moral a los detenidos y sus familias, en las protestas, recogidas de firmas, gestiones, paros, etc. Pero es necesario extender la solidaridad, buscar nuevas formas y ampliar el marco de la lucha contra la represión; ligando a cada acción, por leve que ésta sea, la justa causa de la libertad de los detenidos y encarcelados por el régimen franquista. En este orden, las Comisiones Obreras desempañan una importante ta rea recaudando paseta a pasata en los centros de trabajo y en las barriadas.

A partir del estado de excepción surgieron comisiones de silidaridad con las víctimas de la repersión, que coadyuvante esta importante tarea humana y política, ayudando a los perseguidos, a los ancarcelados, a los encarcelados y a sus familias. Esta importante labor, que tiene un gran valor, que es un es tímulo para proseguiz la lucha, que liga cada vez más a ptras capas de la población a los problemas y a la acción de los trabajadores, contribuye a dar pasos en el camino de la unidad necesaria para dar el combate final contra la dictadura, La clase obrera sabe valorar todo lo que esto supone en las condiciones actuales de España para continuar su acción y saluda a cuantos de una forma u otra expresan su solidaridad y apoyo.

El ejemplo del Bajo Llobregat aportando para ayuda a los presos, en tres

meses, más de medio millón de pesetas, colectadas entra los trabajadores en las empresas y en la población; los ejemplos de Sabadell, Tarrasa, Badalona, Lúrida y la gran aportación de la Comisión de Solidaridad de Barcelona, que ha contribuido de manera efectiva a resolver tantas necesidades creadas por la represión, son ejemplos que demuestran el amplio campo que hoy existe para ampliar la solidaridad y extender la lucha contra la represión.

Todo indica que hoy puede planificarse y organizarse una gran campaña que, partiendo de las empresas y proyectándose en las barriadas y ciudades, puede movilizarse a incorporar a esta tarea a miles de trabajadores y ciudadanos. Allí donde haya una comisión obrera, alli donde haya un trabajador, un ciuda dano consciente de su deber y con espíritu sulidario, debe tomar la iniciativa de plantearaa sus compañeros, asus vecinos, asus amigos, la necesidad de organizar la ayuda a los que sufren prisión y a sus familiares. La experiencia de Barcelona y las experiencias del Bajo Llobregat, Sabadell, Tarrasa, Badalona y Lérida, son experiencias a plantearse en cada localidad, y al tiempo que se resuelve el aspecto de la ayuda material, es presiso desarrollar la pfotesta y la exigencia de la amnistía, como una exigencia nacional de liberar a los presos sociales y políticos, entre los que se hallan Vicente Faus, Pedro Hernández, José-Luis López Bulla, Angel Abad, Ramón Fernández, Candor Candor, Agustín Romero, Sánchez Marín, Gondra y otros, y en esta lucha de cada día por la libertad se irán soldando los lazos de unidad y creándose las condiciones necesarias para liquidar la odiosa dictadura, abrir cauces que li quiden las secuelas del pasado y marchar por el camino hacia la Bemocracia v hacia la emancipación total del pueblo trabajador.

-0000-

CONTRA LA "LEY SINDICAL" FASCISTA.

Jamás una ley promulgada por el régimen ha encontrado dentro y fuera de Es paña un campo de oposición tan amplio como en estos momentos está encontrando el engendro de "ley sindical" que el Gobierno pretende imponernos a los trabajadores. Frente a las declaraciones cínicas y demagogas de García del Ramal, de Espinosa Poveda y los voceros de la oligarquía, resaltan los acuardos de los trabajadores vallisoletanos, de los de Navarra; de Agua, Gas y electricidad de Barcelona; de los empleados de Banca de Madrid; de las juntas sociales del Transporte, Metal y Construcción de Sevilla; de las juntas sociales y plenos de enlaces de Tarrasa y Bajo Llobregat; de las asambleas y resoluciones adoptadas por los trabajadores de importantes empresas rechazando en su totalidad el proyecto de "ley sandical", por su carácter antiobrero.

Junto a las manifestaciones de rechazo, la clase obrema, consciente de su situación actual imtensifica la protesta sabre la base de acciones reivindica tivas de precalentamiento que van creando las condiciones para la puesta en marcha de una acción coordinada y generalizada del Movimiento obrero. Así lo confirman las continuadas huelgas de Asturias, de Navarra; los paros y encie-rros de los trabajadores en Sevilla; las asambleas y paros en importantes empresas de Madrid y Cataluña; las magnífies acciones de los trabajadores de Erandio y Andorroa, que cesando el trabajo salen y se unen a la población, que hace frente a la represión más violenta y contra los cuales la fuerza re presiva blande sus armas ocasionando muertos y heridos. Todas las acciones y protestas por las reivindicaciones de los trabajadores, contra la "ley sindi-cal" y por sus derechos, muestran la firme voluntad de la clasecobrera de com batir contra las estructuras verticalistas que los representantes de la oli-garquía, el Opus Dei y los burócratas del "Movimiento", intenten perpetuar. Mientras que los lacayos del Gobierno, entregados al servicio de la oligar-quía, se desgañitan por ha cer creer al pueblo que los 30 años de "paz" han sido la panacea de sus males, el resu: ltado de su más rotundo fracaso ahí esta: una "ley sindical" sin vida, putrefacta y aborrecida, repudiada por todas las capas sociales de la población opuesta a la dictadura y que manifiestan su respaldo a la lucha de los trabajadores.

La caida de Solís, uno de los elementos más repudiados por los trabajadores; que se creía un dirigente vitalicio, es el fruto de la lucha de los trabajadores y de las pugnas y contradicciones del régimen, determinadas por la situa ción del país y por el desarrollo del descontento y de las acciones obreras. Pero el relevo de Solís no modifica en nada el especto de nuestra continua lucha.

El nombramiento de García del Ramalsupone un escamoteo a nuestra lucha, un intento de imponer, desde ahora y en contra de nuestra voluntad, el proyecto, sin haber sido aún discutido. Las Comisiones Obreras y los trahajadores conscientes denunciamos y seguiremos denunciando con mayor energía aún las manio bras descaradas del régimen y los burócratas verticalistas y no aceptaremos los acuerdos vergonzantes del Gobierno, que García del Ramal se dispone llevar a cabo.

Las Comisiones Obreras de Cataluña reafirmamos una vez más nuestra firme decisión de no aceptar ninguna estructura sindical que no procedadaun Congreso Sindical Constituyente, nacido de la base obrera mediante asambleas amplias y democráticas a todos los niveles, sobre la base de la discusión de los siguientes puntas:

lº- Que los dirigentes, a todos los niveles, sean elegidos libremente pos los miembros del Sindicato.

2º- Que el Sindicato sea totalmente independiente de la patronal, Estado o cualquier interés ageno a sus fines; que desaparezca por tanto la linea de mandos. 3º- Que las estructuras que encuadran a los trabajadores sean totalmente independientes dellas de los empresarios.

4º- Dado que la unidad es el mayor bien de la clase obrera, la estructura or ganizativa del futuro sindicato deberá uniz a todas las tendencias dentro del libre juego democrático que garantice el cumplimiento de los acuerdos de la mayoría y el respeto de las minorías.

5º- El futuro sindicato deberá recoger en su seno a todo tipo de trabajadores, ya sean técnicos u obreros, dentro del principio de libre afiliación.

6º- Que sea reconocido el pleno derecho a la huelga, por ser el instrumento imprescindible para la defensa de los intereses de los trabajadores.

 7° - Que los representantes sindicales gocen de garantías, no puedan ser expedientados ni sancionados en el ejercicio de sus funciones.

82ª Que se salden de una vez para siempre las cuentas que dificultam entre no sotros de aquellos compañeros que por luchar por la defensa de nuestra clase se hallan encarcelados, exiliados o represidos socialmente.

92- Que el sindicato intervenga en el control de la Seguridad Social y que los montepíos y mutualidades esan administrados directamente por sus afiliados.

Para rechazar el proyacto de ley en su totalidad es necesario desplegar una amplia campaña contra dicho proyecto, lanzando miles de hijas, pintadas de letreros en los múros, celebración de asambleas de fábrica, en los tajos, oficinas, barrios, juntas sociales y asambleas de trabajadores en los locales de la CNS para denunciar el carácter represivo de la "ley de Solís" y para transformar el clamor de protesta en manifestaciones masivas. La lucha por los convenios colectivos debe ser una de las tareas principales para pomer en movimiento a la gran masa de explotados.

Los trabajadores, hoy más que núnca, deben reforzar el frente de lúcha centra la congelación salarial y en defensa de sus reivindicaciones y derechos, ligando todo ello a la acción preponderante contra la ley sindical.

YXX

LA POLITICA SOCIAL FRANQUISTA AL SERVICIO DEL ROBO Y LA ESPECULACION.

Mientras el Gobierno ha mantenido la rigidez en la congelación de los suel dos y salarios, ha autorizado la elevación de los precios de las legumbres, las conservam de frutas y pescados, el turrón, las bebidas, el tabaco, la elec: tricidad, además de la carrera alcista en general, que ha acelerado: su marcha en los áltimos meses, empeorando las condiciones de vida de los trabajadores. Ahora, el flamante ministro de trabajo, haciendo alarde de demagogia, ha declarado que se levanta la congelación. Pero lo que el damagogo del ministro ha dejado sentado es que no habrá elevación de los salarios por parte del Go bierno y que en la negociación de los convenios, siempre que el aumenta reba se el 6'5 % o el 8 % intervendrá Ma administración. Con todo cinismo hablade descongelación sia mover los salarios de lugar y manifestando la decisión del Gobierno de intervenir, no para elevarlos sino para recortarlos; para inten→ tar dejarlos dentro de la límites previstos por el Gobierno. Lo que queda cla ro de las discursos de los gobernantes franquistas es que a partir de ahora, los explotadores tienen las manos libres para subir los precios. Ya. se plan tean modificar las renţas de los alquileres de las viviendas. Los trabajado res debemos redoblar nuestra lucha con la convicción de que sólo ella será

capaz de romper los planes de los gobarnantes y de la oligarquía. Sin embargo mientras se mantienen salarios de hambre para los trabajadoes, Franco percibe como sueldo anual 3.654.750 pts., más las pagas extras, y para los gastos de la casa del principe turista se destinan 7.631.000 pts., aparte su sueldo, que no se especifica; Licinio de la Fuente y García del Ramal perciben 378.000 pts. como ministros y otras 378.000 por gastos de representación, más extras, que suponen otro tanto. Mientras el presupuesto para el bienio 1.970-71 preve co mo gastos del Ministerio de la Gobernación la escandalosa cifra de 29.49411000 de pesetas; son destinadas para agricultura la irrisoria cantidad de 19 mil 220 millones 611.000 pts. y para vivienda 11.857 millones 222.000 pts.,

Amasados mediante la explotación y el robo cometido a las trabajadores, los banqueros y monopolistas acumulan las más fabulosas fortugas, amplían el campo de sus negocios y se reparten los más altos dividendos. Los berneficios lí quidos de Fuerzas Electricas de Cataluña durante el año 1.968 se eleven 1.421 millónes; los de Hidroeléctrica Catalana, 383 millones y siguen presionando a la administración para que se les permita la subida de las tarifas; los de M<u>o</u> tor Ibérica, 434 millones; E,N.A.S.A 755 millones 706.796; Catalana de Gas 191 millon; Famento de Obras y Construcciones 124 millones; S,A, CROS 117 millones; Industrias Agricolas 1.08 millones; Productora F.M. 112 millones, En el ámbito nacional de España destaca la Telefónica con 2.739 millones; Iberduero con un beneficio de 2470 millones; Hidroelectrica Española 2.043 millones; Banco Español de Crédito 1.625 millones; Banco Hispano-Americano 1.551 milones; Banco Central 1.257 millones; Sevillana de Electricidad 1.064 millones; Union electrica Madrileña 991 millones; F,E.N.O.S.A 935 millones; Banco de Vizcaya 878 millones; Banco de Bilbao 872 millones; Banco de Santander 767 millones; CEPSA 760 millones; CAMSA 713 millones; Banco Urquijo 634 millones; SEAT 626 millones; REPESA 624 millones, Según los datos publicados al finalizar el primer semestra de 1.969, los depósitos de 117 bancos privados ascendian a la fabulosa cifra de 942.000 millones. Por otro lado 40.000 grandes te rratenientes y capitalistas del campo poseen 22 millones de hectáreas de tierra. Para destacar sib unos rejemplos de cual es la política social del régi men y a quién sirve y represenyaa el Gobierno franquista, estos datos son una prueba evidente de ello. El gran entroncamiento que existe entre el capital bamcario, industrial y agrícola nos lleba a la conclusión de que un reducido grupo de familias son dueños y señores de las riquezas del país, fruto del sacrificio y del esfuerzo de los trabajadores. Contra este robo descarado, protejido por los gobernantes, que son los principales beneficiarios del bo-tín, hay que organizar todas nuestras fuerzas, arreciar nuestra lucha pasando a la ofensiva.

La exigencia de un salario no inferior a 350 pts.; la semana de 40 horas y nuestro sindicato de clase debe ser el punto de movilización y de lucha que prepare las condiciones para la huelga general gontra la corrupción y el robo escandaloso del gobierno MATESA, por nuestros derechos y lábertades.

-=000=-

ACCIONES Y LUCHAS DE LA CLASE OBRERA.

A continuación ofercemos una relación, aunque incompleta, de las empresas y centros de trabajo de Cataluña en que en el curso de los últimos meses se han desarrollado luchas de la clase obrera por sus reivindicaciones y derechos Estos datos vienen a demostrar con la suficiente fuerza los pasos hacia adelante en la lucha del nuevo movimiento obrero. Es una respuesta a la política del Gobierno y de los explotadores. Estas luchas, que van desde acciones pequeñas hasta huelgas coordinadas, que se desarrollan en el marco de las empre sas y marchan en la dirección marcada por las Comisiones Obreras, son al mismo tiempo una respúesta a ciertos demagogos "revolucionarios" de boquilla, por tadores de la nostalgia, que es también una filosofía, la filosofía idealista que intenta cargar sobre los trabajadores y sobre su vanguardia, las Comisio nes Obreras, la responsabilidad de su incapacodad y de su indecisión para dar la cara. Pretenden dichos grupos, desde fuera del campo de la lucha y de la acción obrera instar a los trabajadores al abandono del combate por el mejoramiento material de sus condiciones de vida y de trabajo, aislar a la van-guardia de la gran masa de explotados predicando la clandestinidad, como unica forma de lucha, con lo cual, sólo contribuirían a desarmar a la calde obre ' · · · - 1 · · · Sugar translation and the second

ra, que organiza y templa sus fuerzas en la lucha diaria para.la lucha por la liquidación de la dictadura y para la acción radical por la emancipación de los trabajadores. El cuadro que ofrecemos de la acción de los últimos meses es bastabte evidente de los progresos cobseguidos.

Se han celebrado decenas de asmbleas; ha habido plantes, concentraciones y huelgas en las siguientes empresas;

RENFE, Zurich, Vita, Hispania, Caja de Grevisión y Socorro, Banco Exterior, Banco guipuzcoano, acción coordinada en 18 centros bancarios. Otras industrias del Metal, Construcción, Químicas y Artes Gráficas, como Salvat, Industrias Castello, SIEMENS, Pirelli, ROCA, hélados camy, Soler y almirall, Matacás, Ci desa, Celo, Esesa, Phier, SEAT, Hispano-Blivetti, Dragados y Construcciones, Bosuga, Aiscondel, Caldererías San Adrián, Caldererías. Badalonesas, Yorca, Tor nillería del Besós, AEG, ODAG, Minas de Sallent y Surla, Unidad Hermética, Cen tral Nuclear de Bandellós, Puerto de Tarragona, Industrial Azucarera de Barcelona, Industrias Frigo, Kolster, Industrias Sanitarias, Consusa, Emilio Torrella, Tuperín, Valentine Plasticos Torras, Euro-Pils, Eskol, Conesa, Industrias Vinicolas y Alimenticias, Motores Claret, Llobet Pons, Industrias Troquel, Fundición Magriñá, Abad Ribera, Argelf y Termes, Addelum, Closas, Cerra jería Egara, Talleres Turu, Mery, Talleres Agut, Guiasca &: A., Gradhermeti, arnau, Mataderos frigorificos de Cardona, Uralita, escols de Breda, Proquimia de Malgrat, Deslite. Las siguientes empresas del ramo Textil: Rottier, Parson SF Vila, Bertrán y Serra, Perchas y Aprestos, Catex, La Reda de Barcelona, Ter lenka de Barcelona y de Mollet, Cyeneka, Torredemer, Fontanals, Tintes Segura, SAPHIL, Miguel Gil, Costa y Blasi, Gartex, Materias Industriales, Figuerola y Albino, Lanería Sabadell, Ineresa, Piclana, Marcet, Textil Mur, Enrique Casanovas, Castelló, Textil Estruch, Colomé, Tejera, Textil Roca, Safa, Chapités S.A., Ilaturas del Rayón, Sava (antigua Camburiel).

Algunas de estas empresas, como SIEMENS, DDAG, CIDESA, RENFE; AEG, y otras muchas mantienen la lucha de una forma permanente.

Junto a estas luchas que han tenido lugar en el marco de las empresas ,mediante las cuales los trabajadores han reforzado su unidad y organización, ham conseguido en una gran parte de ellas arrancar mejoras a los capitalistas hacer frente a imposiciones arbitrarias de los explotadores, La clase obrera ha manifestado al mismo tiempo su sulidaridad moral y material con las víctimas de la represión, aportando centenares de miles de pesetas para los detenidos y sus familiares y para ayudar al desarrollo de la lucha. Otras acciones han tenido lugar en el curso de estos meses con manifestaciones de calle en Barcelona, Tarrasa, Badalona y Mataró, al tiempo que se desarrolla la recogida de firmas y las protestas de todo tipo con resoluciones colectivas frente al proyecto de ley sindical del Gobierno, Todo ello ayudará cada día más a proseguir, reforzar y extender la lucha por nuestras reivindicaciones y derechos, contra la dictadura, por la conquista de la libertad, por nuestra emancipación.